

PRECIO  
5 centavos

# LA PROTESTA

PORTO  
PAGO

Valores y giros a A. Barera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónicas 478-B. Orden

## El régimen de la ilegalidad

Los socialistas son los más acérrimos defensores de la legalidad. Pero esto no quiere decir que tengan una alta noción de la justicia. ¡Hay más alta noción que la legalidad y la justicia! Legal es todo lo que está consagrado en los códigos y no es necesario demostrar aquí que el derecho constitucional es la arbitrariedad sancionada por los señores del mundo. Los privilegios que detenta una minoría, las exacciones del capitalismo, el régimen de explotación y miseria, todos los vicios característicos de este orden social, ¿no están perfectamente legalizados?

Nuestros socialistas, que son como todos los socialistas del mundo, son los caballeros cruzados de la legalidad. ¡Cuidado con la ley! Si hay miseria y explotación, si el monopolio se extiende en todo el país, si los gobiernos opinan al pueblo y favorecen las criminales maniobras de los verdaderos amos de la República, no es criminal mientras esos actos se ajusten a la ley. Pero, ¿cuánto consiste la virtud de ese sacrosanto legalismo y qué beneficios obtiene el proletariado con la piedad de los defensores de la ley? Podríamos recitar a nuestros socialistas, que estando el Congreso en plenas funciones, el gobierno cometió los más brutales atropellos. Y que en pleno régimen de garantías constitucionales, fueron vulnerados los más elementales derechos y atropellada la libertad de prensa, de palabra y de reunión. ¿No está claro que la legalidad y el atropello se complementan? Con la ley, que garantiza la libertad, se sanciona también la represión.

Se nos dice ahora que vivimos en pleno régimen de la ilegalidad. No deja de tener importancia este tardío descubrimiento. Pero los que esto afirman, que tienen un concepto puramente jurídico de la justicia, se burlan en su orgullo de no funcionar normalmente uno de los órganos legislativos del gobierno. Y es entorpecimiento, provocado por el partido gobernante, el que les da la medida de la arbitrariedad imperante, que nosotros sentimos penosamente sobre nuestras espaldas. ¿Comprendéis por qué los socialistas salen por los fueros de la ley? El Senado no funciona... Terrible crimen perpetrado contra la Santa Democracia.

El Partido Socialista organizó un mitin público para protestar contra ese entorpecimiento en las funciones del Senado. Y los jefes de ese partido elemental, se lamentan de que el pueblo no se indigne contra semejante atropello a la legalidad. ¿Se indignaron ellos, tuvieron siquiera un gesto cuando el gobierno, en pleno régimen de garantías constitucionales, cometió los más brutales atropellos? Entonces si que se vulneraba la soberanía del Parlamento y se pisoteaba la Constitución, sin que a los socialistas se les hubiera ocurrido poner de manifiesto semejante anomalía.

Pero no tiene que temer el partido gobernante y el omnipotente burgués. Las protestas de esos hombres de ley no llegan al cielo... Su política casera carece de altos propósitos, y en el mitin socialista únicamente se trata de asuntos legales. ¿Qué el doctor Justo, jefe reconocido de los reformistas, errioles, denunció al pueblo los propósitos del señor Trigoen? ¡Ah, hace ya más de cinco años que estamos sufriendo los trabajadores esa dictadura, que no es menos personal y arbitraria porque el Parlamento funciona normalmente y la Constitución imperecedera en alta cumbre de la soberanía.

Nada importa tanto a los socialistas como la anomalía parlamentaria. ¿Cómo harían los pueblos, para vivir en armonía, si desaparecieran los parlamentos? Y se estruenden de espanto al pensar siquiera que tal hecho se produzca algún día.

Ese espíritu legalitario tiene mucho de fatalista. El socialismo inculca a los hombres el respeto y la sumisión a las leyes y resuscita en los pueblos la más sencilla pereza mental. ¿Para qué pen-

## Preparando otra revancha

Después de la guerra franco-prusiana se consideró al imperio alemán como el mayor peligro para la paz de Europa. La victoria de Prusia destruyó en Francia el sentimiento de revancha y a eso se dio el nombre de "redención". Se consagraron los territorios durante los años que duró el "cuartier" de Alsacia y Lorena, las dos provincias "irredentadas" reintegradas de nuevo a Francia gracias a la derrota de Alemania en la última guerra.

El acto de Prusia lo repitió hoy los republicanos franceses. El imperialismo y el militarismo, por una curiosa coincidencia de valores, cruzó el Rhin y se apoderó del espíritu pacifista de la Francia victoriosa. Y son los alemanes los que protestan contra la dominación de la república francesa en su parte de su territorio. No se prepara así el terreno para una nueva guerra de revancha? ¿No se fomenta un nuevo "redentorismo" y se da margen a nuevas disputas territoriales?

Los republicanos franceses, que tanto alabaron del imperialismo alemán, crean bueno y legítimo su imperialismo. Y los "redentoristas" que durante tantos años abrigaron el deseo de revancha, no titubean en pedir al gobierno francés que extienda su dominio en territorio alemán.

El ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, en un discurso pronunciado en el Reichstag, comentando la actitud del gobierno francés en lo que respecta a las condiciones impuestas por el Tratado de Versalles, dijo lo siguiente:

"La comisión de la Liga de las Naciones que ocupa la ciudad de Sarre, está tratando de convertirlo en una región francesa. Los puestos administrativos son desocupados por franceses; se ha impuesto moneda corriente francesa a la población; la lengua francesa se habla en las escuelas. Esto es contrario a las estipulaciones del Tratado de Versalles, y constituye un ejemplo típico de la dominación extranjera sobre el pueblo alemán."

Los métodos de administración que se aplican en la ciudad de Sarre no están de acuerdo con las ideas fundamentales de la Liga de las Naciones; se hacen grandes esfuerzos para inducir a los habitantes de la Renania a formar una República independiente, pero ya que estos esfuerzos son realizados por los británicos o por los franceses, es imposible persuadir a la población del Rhin que se repare del Reich.

En realidad, la campaña de los aliados produce un efecto contrario al que se desea obtener.

Ayer fué Alemania la imperialista. Pero el imperialismo cruzó el Rhin y plantó su bandera en el corazón de la Francia republicana. Son esos los frutos de la victoria. El vencedor impone el tono de su escuela, al vencido y es la escuela lo que hoy alienta la política agresiva y propiciosa de la Francia borromea de gloria.

## El cancerbero Mieres

El doctor José Mieres, cancerbero mayor del Hospital San Martín, ha tenido una entrevista en San con el ministro de Relaciones Exteriores y Cullen, para tratar de "moralizar el Sanatorio", según se dice. En esa entrevista, el cancerbero acordó, para honorarios de las comisiones de que se hizo la prensa, independientemente por el descuento en que se halla el establecimiento de su dirección, lo dijo al plieho de Trigoen que los médicos eran una banda de pillos incorregibles, protestadores, indolentes, que buscaba la solución del problema a costa de las ganancias obtenidas en la guerra por toda clase de especuladores.

Descontando a los elementos dirigidos a los agentes de la burguesía y a los provocadores unionistas, resulta que la masa fascista son ex soldados sin ocupación civil que siguen en la paz el oficio aprendido durante los años de guerra. Claro está que con (omental esa profesión mercenaria el capitalismo no solucionar el problema económico pero parece que no tiene, por hoy, otra forma de solución que este en pie sus privilegios y evite el peligro de una revolución emancipadora.

El gobierno tiene un mal negocio los riesgos de pacificación, si los contingentes pueden llegar a un entendimiento. La lecha se desarrolla en toda Italia, asume caracteres violentos en muchas partes y tiende en cada región, sus características especiales. Desde predominio el elemento revolucionario, los fascistas no realizan sus habi (tales atropellos, pese al apoyo que les dispensa la policía y el ejército. Pero donde el fascismo es poderoso, ni el mismo gobierno puede imponer su autoridad.

El movimiento carece de una definición que lo presente como persiguiendo determinados objetivos. Y esto se debe a que responde, más que a un sentimiento, a una necesidad impuesta por las condiciones especiales en que hoy se encuentra Italia.

Si el proletariado logra reaccionar en forma contra las violencias fascistas y se impone a ese movimiento en un breve plazo, la situación económica del país deberá sunder el capitalismo que, en esta temblor de vientos, fué formando las nubes que han de descargar una tempestad revolucionaria.

## Las luchas en Italia

La aparición del fascismo en Italia influyó un período de lucha abierta entre el proletariado y los instrumentos de la burguesía. El poder del "fascio" se basa en el apoyo incondicional del capitalismo y la tolerancia del gobierno, constituyendo sus fuerzas una variedad de elementos sin cohesión ideológica, los que han hecho una profesión de fe en la guerra civil. En Italia con el propósito de extirpar las ideas de comunistas que inspiran en su lucha al proletariado del continente.

Se ha dicho que el fascismo es un producto de la guerra. Aparte de cualquier psicólogo que determinó ese movimiento nacionalista y reaccionario, hay de por medio el factor económico, quizá el más importante en lo que se refiere a la existencia del fascismo como fuerza popular que nació en el terreno de la lucha social y aun en muchos casos las funciones del gobierno en su acción represiva. Los miles de ex soldados sin ocupación que forman las huestes del "fascio", son una prueba elocuente de la existencia del problema económico en ese movimiento reprobato. Terminada la guerra, el gobierno fué incapaz de volver las cosas a su estado anterior, y a la vez que los obreros luchaban contra la avidez capitalista, surgió otra lucha entre los que trabajaban y los ex soldados desocupados. En muchos casos los ex combatientes, después de sus sacrificios en la guerra, exigían la preferencia en el trabajo y la expulsión de los no combatientes, máxime si eran sindicalistas o anarquistas.

La lucha tiene en esa composición de brazos un punto de inflexión. Las organizaciones obreras se reúnen a las protestaciones de los ex soldados y el capitalismo se aprovecha de la agitación y el descontento que los soldados crean una banda de pillos incorregibles, protestadores, indolentes,

## Consecuencia reformista

Es un hecho indudable que el sindicalismo carece de orientaciones propias y de una doctrina revolucionaria que lo mantenga fiel a su programa emancipador y a ese postulado de la acción directa, que pareciera representar la única razón de ser de los organismos proletarios de resistencia al capital. Por lo mismo que es un medio y está expuesto a los vaivenes de la lucha por el salario, el sindicalismo es la representación de las ideas que en el seno de cada sindicato prevalecen. De ahí que haya tantos sindicalismos como tendencias políticas o filosóficas campeen en el seno de la clase trabajadora.

Los que se empeñan en hacer del sindicalismo una teoría aparte, suponiendo que los sindicatos son, por su condición de órganos del trabajo organizado, los elementos capaces de llevar a cabo un programa de transformación social, ignoran que no existe unidad espiritual en las masas agrupadas para defender intereses puramente materiales.

¿No es un hecho comprobado que, en las organizaciones sindicales, por encima de las luchas del salario, prima una determinada concepción política o filosófica? Los sindicatos orientados por los socialistas realizan una labor conciliadora con el reformismo parlamentario y sirven de puente a las ambiciones de los jefes políticos. Y en los sindicatos donde los anarquistas ofrecen una doctrina revolucionaria, la lucha se realiza en forma de acción revolucionaria.

El ejemplo de las trade unions inglesas y convueltas en armas para la lucha electoral, es suficiente para negar la pretendida existencia de una doctrina sindicalista, basada únicamente en la lucha de clases y en el Instituto de defensa de los trabajadores.

El sindicalismo en un medio, un arma de lucha que adquiere diversas interpretaciones en manos de los que lo emplean. Y de la misma manera que hay un sindicalismo católico y marxista, hay un sindicalismo socialista y otro anarquista.

Acceptando la fórmula de los sindicalistas "políticos", que basan la lucha sindical en la prescindencia de toda ideología y de toda política, no se explica la existencia de diversas modalidades en la organización obrera. ¿Cómo, pues, hay sindicalistas que aceptan los medios legales, el arbitraje y

## Locos trágicos

"ROMA. — 21. — Comunican de allá que en un cinematógrafo de aquella ciudad se proyectaba en la pantalla un "film" política, cuando un carabinieri, de nombre Paolo Marchetti, que se hallaba en la sala, enloquecido de pronto, desenfundó su revólver, disparando varios tiros contra la tela."

He aquí una elocuente manifestación de la influencia que ejerce el oficio en el ánimo de esos seres desgraciados que arrastran su vida oscura al servicio de una mala causa. A esa pervasión progresiva que impide en el trajín diario en la ocupación de polizonte, se agrega el incentivo del cineógrafo, que acaba por depravar completamente los instintos, destruyendo en el ser racional todas las facultades que sirven de freno a la bestia oculta. Y llega el momento que esas dos corrientes de pervasión y destrucción se juntan y sintetizan en la bestia salta, enloquecida y trágica: el equilibrio mental ha sido roto y el "ser" con dignidad humana, no es entonces más que un monstruo, dematizado hasta el extremo de no percibir ni a la bestia ni al hombre, porque sobre él imperan factores que la naturaleza no ha creado.

El clerico de policía conduce legiones de a estos extremos, a la locura criminal. Ello es un fenómeno que se repite en los países más adelantados, y que se debe a la mala causa toda su voluntad. ¿Cómo tiene que ser desde que así se le exige la sociedad a quien sirve en la pervasión progresiva a la locura, inevitablemente. El hecho de que no sean comunes los casos como el que comentamos, no quita que el mundo esté lleno de estos locos malos. Obsérvese a un policía cualquiera, en sus funciones, en su trato, y sobre todo en su hogar, y encontrará en cada caso un loco, una bestia desahogada por la mala causa que le ha impuesto en la primera oportunidad, en cuanto se pervasión progresiva se ponga en contacto con la otra corriente maligna que arrastra por el fondo de su alma destruida, los últimos vestigios de la personalidad moral.

¿Qué otra cosa es esa pervasión, que se manifiesta en la mayoría de los policías, sino una locura maligna en grado avanzado?

A Jbert, el personaje de "La Mitradora", la locura le dió por el día un obrero, es una única vez que hizo una obra buena, es una única vez que vio mal. A todos esos locos, dadas por ese lado, no serían tan peligrosos para la humanidad.

## LA PROTESTA Y EL SUPLEMENTO

Precio de suscripción: Dos pesos mensuales. Exterior: 2.60

## LA PROTESTA Y EL SUPLEMENTO

Precio de suscripción: Dos pesos mensuales. Exterior: 2.60

## LA PROTESTA Y EL SUPLEMENTO

Precio de suscripción: Dos pesos mensuales. Exterior: 2.60

## LA PROTESTA Y EL SUPLEMENTO

Precio de suscripción: Dos pesos mensuales. Exterior: 2.60

## LA PROTESTA Y EL SUPLEMENTO

Precio de suscripción: Dos pesos mensuales. Exterior: 2.60



# Movimiento obrero

## Sind. de Cocineros y Anexos

Al gremio en general:  
Animados de un noble espíritu y de una firme voluntad, venimos a poner los fundamentos de nuestra organización, para que con el esfuerzo de nuestra acción conjunta podamos anular la explotación inhumana que contra nosotros ejercen nuestros explotadores.  
No es posible continuar por más tiempo en esta indiferencia suicida, cuando por efecto de la desocupación, la miseria hace estragos en nuestros hogares, y que al ofrecerlos incondicionalmente a nuestros explotadores, nos hacemos enemigos de nosotros mismos: Cuenta la casa patronal toma sus medidas, cuando sindicatos de criminos, para tenernos sumidos en una infame explotación, es necesario reaccionar si no queremos condicionar a nuestra propia esclavitud.  
La nueva sociedad de cocineros, ubicada en plena Avenida de Mayo, y que pertenece a la Liga Patriótica, es la mejor consagración de la amargura que se siente sobre nosotros, si es que a tiempo no nos prevenimos para evitar el triunfo de los traidores sobre la conciencia del gremio; no es posible permitir impasible ante el avance del anarquismo, si es que existe un átomo de dignidad en nosotros.  
Son dos sindicatos de cocineros, con la Cámara Sindical, constituidos en colaboración con la burguesía, para oponerse a nuestro movimiento económico y social. Precisamos, pues, para contrarrestar el efecto de estas fuerzas traidoras a nuestra emancipación, luchar por la verdad y la justicia.  
Comrades: si queréis barrar el estigma de la explotación y la esclavitud, venid a cooperar con los que luchan por la liberación. Somos pocos, pero firmes creciendo hasta formar una ola gigantesca para barrer a tiranos y traidores.  
En Tucumán 653, está nuestra secretaría.—La comisión.

## Carpinteros, A. y Anexos

Al gremio en general:  
Comunicamos a todos los compañeros asociados que se abstengan de solicitar trabajo en el taller de Salvador Molit, calle Hortiguera 654, pues, por informes que tenemos, es un refinado estafador de los obreros. Quedan por la presente notificados.—La comisión.

## Sind. de Oficios Varios de Basavilbaso (E. Rios)

Interpretando el verdadero sentido de unificación del proletariado de la región argentina, este sindicato recibió adhesión a la F.O.R.A.C. como única entidad regional revolucionaria que lucha por la emancipación integral de la humanidad, como lo demuestran sus luchas contra la feroz burguesía y salvaje Estado que nos encadena y nos fusila cobardemente por la espalda, como lo demuestran las espantosas de Santa Cruz, Gualeguaychú, Villaguay, Galazra, Campanas, Buenos Aires, etc., de cuyas repercusiones son responsables indirectamente las camalones en buena relación con la burguesía y el Estado.  
Los hechos no mientan, cobardes reformistas y apóstatas de todas las dependencias, la clase trabajadora de Basavilbaso no queriendo ser más instrumento de esa caterva de lacayos de la burguesía y el Estado, hoy, como un solo hombre, se agrupa en el sindicato para luchar hasta derribar este maldito régimen de la explotación del hombre por el hombre.  
Así, compañeros trabajadores de toda la región y en particular los de Entre Ríos, os invitamos a que forméis los respectivos sindicatos adheridos a la F.O.R.A.C. para formar el verdadero frente único de la clase trabajadora, para un día no lejano implantar sobre la tierra una gran familia humana de los honrados libres.  
Por el sindicato de Oficios Varios:  
Juan Rovinsky.  
Nota:—Este sindicato pide a sus agrupaciones y centros que editen periódicos, revistas y folletos de propaganda revolucionaria anárquica, nos remitir un número para la mesa de lectura, así como:

Los gremios adheridos a la Local Tucumán C. están a la expectativa para declarar la huelga general cuando el consejo la crea convenientemente.  
Salieron dos delegados en representación de los compañeros deportados, los cuales realizarán una conferencia en la plaza de Famalícar.  
A última hora los compañeros de Famalícar que el acto realizado en ese pueblo ha sido un éxito más para nuestra F.O.R.A.C. y nuestro viejo amigo, pues la plaza central se encontraba inundada de trabajadores ansiosos de oír la palabra de nuestros delegados; hasta los momentos de escribir estas líneas no sabemos si la policía ha detenido a los delegados. Más adelante avisaremos por medio de un volante.  
CORRESPONSAL:  
Tucumán, Junio de 1922.

no todo escrito de la misma índole, que algunos compañeros tienen depositados en sus casas, a nombre de Hilario Figueroa, Basavilbaso, Entre Ríos.

## Agrup. C. A. de Obreros Molineros

A raíz de la actividad que esta agrupación viene desplegando en pro de la reorganización del personal de los molinos Río de la Plata, hemos recibido, de las seccionales del interior, varias cartas en las que nos manifestaban los deseos de ponerse en relación directa con nosotros y con el comité pro reorganización, dando el círculo número de compañeros que se han interesado por nuestra obra.  
En algunas de ellas ya han principiado la labor y los primeros resultados han sido fructíferos, pues han respondido al primer llamado un convenio por ciento de los obreros, los que están dispuestos a sacrificar todo lo que les es personal en pro de tan noble causa.  
Ya ven los obreros molineros que la modesta labor que nos hemos propuesto está dando su fruto, sólo nos falta que los compañeros de la capital, los que aun permanecen indecisos, nos secunden y muy pronto veremos coronados nuestros esfuerzos con el mayor de los éxitos, haciendo morir el polvo de la derrota a los judíos del molino Río de la Plata. La firmita que se ejerce allí, traspasa los límites de la promiscua, hace, sino, un parangón del trabajo como se hacía antes y cómo lo tenemos que hacer ahora y veremos las diferencias, y todo por la falta de una organización que le imponga respeto a los verdaderos capitalistas; sobre nosotros pesa la ventura de los buitres harineros, como la espada de Damocles y una vacunación sería lo suficiente para que se fioncharan las aspiraciones de liberación que perseguimos. Frente a la reacción que los capitalistas coligados en la A. N. del T. (ajeno) han desentendado sobre los trabajadores, debemos reponer con una reacción que pueda contrarrestar la avanzada reaccionaria. — El secretario.

## Convocatorias

### Agrup. A. O. Lavadores y Limpia Bronces de Antos

La agrupación acordó cambiar los días de reunión, fijando al efecto los martes y viernes, de 20 a 22 horas.  
Para la reunión que se efectuará hoy a las 20 en Tucumán 653, quedan citados todos los componentes y los simpatizantes. Se tratará sobre los diversos actos de propaganda a realizar.—El secretario.

### Sind. U. de la Industria del Vestido

Siendo de imprescindible necesidad la organización de los trabajadores de esta industria, por encontrarse en un estado de completa decadencia sindical, por desconocer los problemas de esta industria, y por la clase trabajadora anárquica, y por la poca preparación por su bienestar, invitamos a todos, socios y no socios, a la asamblea y conferencia que esta sección del sindicato realizará en su local Bv. Riv. 95, el domingo 23 a las 9 de la mañana. Esperamos que nadie falte a esta reunión, donde la tribuna será libre; la conferencia versará sobre: El problema sindical.—El comité seccional.

### Al grupo "Tempos Novos"

Para comunicarles un asunto importante cito a los miembros del grupo «Tempos Novos», para el lunes 25 a las 20.30, en Tucumán 653.—José Viano.

### Obreros de las Barracas y Mercado Central de Frutos

Se invita a todos los trabajadores de las barracas y Mercado Central de Frutos, a la asamblea general que tendrá lugar mañana sábado a las 20 horas, en el local de la calle Ameghino 410 (Avenida). Orden del día: Acta; correspondencia; balance; asuntos varios.—La comisión.

### S. de R. de Mozos y Anexos

Para hoy queda citada la comisión administrativa y la de propaganda a la reunión que tendrá lugar a las 14 horas. Hoy asuntos urgentes a tratar. Con los que concurrirán se celebrará la reunión.—El secretario.

### Conductores de Carrros

La C. A. convoca a todos los conductores de carrros de la capital, a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar mañana sábado a las 21 horas, en nuestro local social calle Montes de Oca 970, para reorganizar los artículos 3, 4 y 5 de la orden del día de la asamblea anterior.—La comisión.

### Obreros Fideiros

La C. A. invita a todos los obreros fideiros, socios o no del sindicato, a la asamblea general extraordinaria que se realizará el domingo 25 a las 14 horas en Venezuela 2502.—Orden del día: Acta; balance; correspondencia; informe del delegado al comité pro presos; asuntos de comisión y varios.—El secretario.

### Encerrones de pisos

Citase a la comisión de propaganda para mañana viernes a las 18 horas, a fin de efectuar una reunión en conjunto con la comisión administrativa.

### F. Obrera de Luz y Fuerza

Se cita al consejo administrativo de esta institución, a la reunión extraordinaria que se efectuará hoy jueves a las 18 horas en nuestro local social.

### Lavadores y Limpia brocas de autos

Se cita a los miembros de comisión para la reunión de mañana viernes a las 15 horas. El que no pueda concurrir que dé aviso con anterioridad.—El secretario.

### Centro F. "Compañeras Unidas"

Alejandro F.C.C.A.  
Este centro invita a todas las compañeras de esta localidad a que concurren a la asamblea general extraordinaria en nuestro local, mañana viernes, a las 14 horas.—La secretaria.

### Agrup. C. A. de Obreros en Calzado

Quedan citados todos los componentes y simpatizantes para la asamblea que tendrá lugar el sábado 24, a las 17 horas, en el local de Costumbré.—El secretario.

### Sind. de los Trabajadores del F. C. P.

Sección Alianza  
Se invita a todos los ferroviarios en general a la asamblea extraordinaria que se efectuará el sábado 24, a las 20 horas en nuestro local social Esmeralda 1476, Sáenz Peña, F. C. P.—Orden del día: Acta; balance; correspondencia; renovación de la C.A.—El secretario.

### S. de R. Carpinteros y Anexos

Avellaneda  
Quedan invitados todos los obreros del gremio, socios y no socios a la asamblea general que se efectuará el domingo 25 a las 9 horas, en Esmeralda 311, donde se discutirá una importante orden del día. A este acto es preciso que concurren todos los camaradas del ramo de maderas, por haber asuntos de vital importancia.—La comisión.

### Sociedad de Mozos y Anexos

Sección Boedo  
Se convoca a asamblea general de esta sección para el viernes 23, a las 10 horas, en el local de Tucumán 653. Habiendo asuntos de importancia se citarece puntual asistencia.—El secretario.

### F. Empleados de Comercio (S. U. E.)

El sábado 24, a las 21 horas, se realizará una asamblea general extraordinaria, en el local Sarmito 1136, a objeto de tratar un importante orden del día. Para tener derecho a entrar al local, es menester haber cotizado hasta el mes de mayo inclusive.—El secretario.

### A. C. A. "Acción y Pensamiento"

El viernes 23, a las 14 horas y en el local de Costumbré, se llevará a cabo una reunión para tratar asuntos de importancia, que redundarán en beneficio directo de las ideas de libertad que progresamos. Es de esperar que dada la necesidad que hay en la actualidad, de desplegar más actividad en el campo práctico de la lucha, ningún compañero o simpatizante ha de faltar a la cita.—El secretario.

### Sociedad "Oficios Varios"

Alfán — F. C. S.  
La C. A. de este sindicato, invita a todos los trabajadores de la localidad y pueblos circunvecinos, a la asamblea general que se realizará el día 2 de Julio, a las 14 horas, en nuestro local social. Asuntos de interés general son los que se tratarán en esta asamblea y por lo tanto ningún obrero debe faltar.

### U. O. de Obras Sanitarias

Se cita la comisión para hoy viernes a las 17 en su local Arg.ero 2133.—El secretario.

### Ocheros de Plaza

La comisión administrativa invita a los socios de esta sociedad a la asamblea que se realizará mañana viernes 23 a las 21 horas, en el local de Tucumán 653, para tratar el siguiente orden del día: Acta; correspondencia; integrar la comisión; rebaja de tarifas; conviene la autonomía del gremio o la adhesión a una de las dos federaciones; esa Salvador Argona; amnistía de los socios morosos.—La comisión.

### Pintores Unidos

El domingo 25 celebrará el gremio asamblea general extraordinaria y es necesario que todos los camaradas pintores que se interesan por la buena marcha del sindicato concurren a esta asamblea. El sindicato, para poder desarrollar un acción eficaz contra la explotación capitalista-estatal, necesita de la cooperación de todos los obreros del gremio. Hoy el promedio no concurre a nuestro sindicato porque los compañeros conscientes y activos del gremio no dispusieron la actividad necesaria para ello. Es, pues, especialmente a los compañeros a los que mayor responsabilidad les cabe de que no se reorganice el gremio. Pero esto es fácil subsanarlo y sólo se necesita que se ponga un poco de buena voluntad para ello.  
Esperamos pues, que los compañeros pintores, desechando el pesimismo momentáneo que les cubre, concurren a la asamblea que se realizará el domingo 25 a las 8.30 de la mañana en nuestro local social Venezuela 2502, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; proposición para la reforma del comité pro presos; reintegración de la comisión; nombramiento de dos revisores, de cuentas; asuntos varios.—La comisión.

ga un poco de buena voluntad para ello. Esperamos pues, que los compañeros pintores, desechando el pesimismo momentáneo que les cubre, concurren a la asamblea que se realizará el domingo 25 a las 8.30 de la mañana en nuestro local social Venezuela 2502, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; proposición para la reforma del comité pro presos; reintegración de la comisión; nombramiento de dos revisores, de cuentas; asuntos varios.—La comisión.

### Varías

S. de R. O. del P. de la Capital  
A los compañeros se les avisó pascen por la secretaria Alvar Núñez 460, de 17 a 21 horas, para retirar manifiestos llamando a asamblea al gremio portuario para el sábado 24.—El secretario.  
Nota: la secretaria se halla abierta y atendida por varios compañeros todos los días hábiles de 17 a 21.

### Arrios

José Rotundo, se le desea ver en esta administración.

### Obreros Panaderos

Gral. Roca, F.C.S.  
Pedimos a los sindicatos obreros y agrupaciones de tendencias anárquicas, nos envíen material de propaganda para distribuirlo entre los trabajadores de estos apartados parajes del sud. También desearíamos tener correspondencia con todos los sindicatos de obreros panaderos y anexos de la república, para hacer más extensa nuestra propaganda y estrechar más los lazos fraternales que deben unir a todos los obreros de esta industria. Toda correspondencia a nombre del secretario, Pedro Larraz, Gral. Roca, Río Negro, F.C.S.

### Agrupación C. A. "F. Ferrer"

(Gral. Arenales)  
Solicitamos a los centros y asociaciones culturales que deseen enviarnos libros, folletos o periódicos, nos los remitan a nombre de Pedro Castro, «La Cooperativa», Gral. Arenales, F.C.P.—José Díaz, secretario.

### Federación Empleados de Comercio

Sección farmacias, droguerías y afines  
Una entusiasta asamblea de la sección farmacias, droguerías y afines, ha tomado la siguiente resolución: que la secretaria de esta sección iniciada por la Federación sobre la jornada de ocho horas; ampliada con la vida externa y el descanso hebdomadario.  
A todos los camaradas pertenecientes a esta rama del comercio de la capital que comparten estas aspiraciones, les pedimos envíen su adhesión a nuestra secretaria, Suipacha 71.—El secretario.

### Tripeleros, Mondongueros y Anexos

Se pone en conocimiento de todas las organizaciones obreras y centros de estudios sociales, que la secretaria de este sindicato a quedado instalada en la calle Chascomús 574. Toda correspondencia debe ser dirigida a nombre del secretario.—Pedro Gazzana, secretario.

### Federación Vendedores de Diarios

A los compañeros de la comisión de ritos de la F.O.R. Portuaria y Anexos, sección Rosario.  
Teniendo en nuestro poder rifas de esa federación, y como se aproxima el día de la jugada, esperamos que nos mandéis contestación sobre la mejor forma de mandar las rifas con el importe de los números vendidos.— Valentín Menéndez, prosecretario.

### F. y Conferencias

#### Carpinteros, Aseradores y Anexos

Esta sociedad tiene organizada una función y baile familiar que se efectuará el sábado 24, a las 20.30 en el salón «Unión» de Benvenuto, General 1355, cuyo beneficio será destinado por partes iguales al comité pro presos y deportados y a la biblioteca social. El cuadro «Arte y Naturaleza», representará el drama en tres actos «El señor feudal», original de Joaquín Dicenta. El compañero J. Cortés, dará una conferencia sobre tema de actualidad.

Programa: Apertura del acto por un compañero.—Primer acto del drama «El señor feudal».—Conferencia por Cortés.—Segundo acto del drama.—Poesías por la niña A. Ferré.—Tercer acto del drama «Sorteo de la rifa».—Baile familiar.

Entrada: general: pesos 1. Asientos sin excepción, 0.50. Mujeres y niños gratis.  
Por entradas, en nuestra secretaria Honduras 2040, o en el salón el día de la fiesta.

#### Biblioteca Popular de P. Patrióticos

Función y conferencia a efectuarse el sábado 24, a las 20.30 horas, en el local de Estados Unidos 3545.  
Programa: — El cuadro filodramático (adelante), representará la obra del compañero R. C. Pacheco, titulada: «Hijos del pueblo». — La comp. Sara García disertará sobre el tema: La mujer en todo tiempo. — Subirá a escena la obra de Pacheco: «Magdalena». — El compañero J. García Olmédica, hablará sobre un tema de actualidad.  
Entrada: general: 50 centavos.

### U. C. A. A.

Función y conferencia, por periódicos de la U. C. A. A., que se efectuará el jueves 29 de junio a las 20.30 horas en el salón teatro Unión e Benvenuto, Cangallo 1302. A este efecto preparará un concurso el cuadro dramático Melpomene, que representará el vigoroso drama en tres actos del malogrado Florencio Sánchez: «Los muertos». — Conferencia por R. González Pacheco.  
Entrada general pesos 1.

### Agrup. Artística "Florencia Sánchez"

Esta agrupación tiene organizada una conferencia que se efectuará el sábado 24 a las 21 horas, en Repúblicaes 3130, en la que hará uso de la palabra el compañero Etchebere sobre el tema: Nueva causa.—Entrada libre.—El secretario.

### Cuadro Filodramático "Floral"

Gral. Roca, Río Negro, F. C. S.  
Patrocinada por esta entidad y a total beneficio de la biblioteca obrera a fundarse en esta localidad, el domingo 25 a las 20 horas, se llevará a cabo una función teatral en el salón de la Sociedad Española de Socorros Mutuos, de esta localidad.  
Programa: El desconocido, por Ivo Perini; y la comedia satírica titulada «El Comité de Loma Verde», por José Antonio Saldías y Raúl Fernando José.

Esperamos que los compañeros de la localidad y pueblos circunvecinos desplieguen la mayor actividad posible para el buen éxito de esta función.—El secretario.

### Rosario

#### F. O. R. Portuaria

Velada y conferencia a efectuarse el 28 de junio, a las 20.30 horas, en el cine «Memoriada», calle Corrientes y Av. Pellegrini, a total beneficio de la caja de esta Federación, con el objeto de sostener abierto el local para el funcionamiento de la escuela «22 de Mayo», N. 3.  
Programa:  
Apertura del acto por un compañero.  
La película: «El yunque», reñías paradas o alajo el trabajo.  
Conferencia por un compañero, sobre el tema: Transformación y revolución social.  
Rifas y rifa a la penitencia.  
Sorteo de la rifa, cuyos números se regalan al retirar la entrada.  
Concierto de guitarra por el compañero Argiuello.  
Últimos actos de la película.  
Disertará un compañero sobre el tema desarrollado en la película, cerrando el acto.

Precios de las localidades: Palcos, 0.80; platea, 0.70. Se pueden retirar entradas en nuestra secretaria, Tucumán 652. Troncos: 3, 4, 6, 7, 8, 9, 11 y 20.  
La Comisión pro Velada.

### PIÑEYRO Nuevo agente

La Agrupación Anarquista «El Porvenir», ha designado de su seno al camarada Angel Mori, calle Aldeco 1069, agente del diario en el Barrio Piñeyro, a quien los suscriptores deben dirigirse para todo lo relacionado con el diario.

### Aclaración

Por la presente dejamos constancia que el Comité pro local de Humberto 1 760 ha sido el que clausuró la administración del ex diario «Trépano Proletario». La actitud de dicho comité ha sido venturosa en una reunión de delegados, efectuada en Estados Unidos 3545.  
El ex secretario y el tesoro del Comité pro Local, hacen esta aclaración para que nadie cargue con la responsabilidad de cosas que no ha hecho.  
Angel Mompellé. — José Freire.

### U. C. A. A.

Quedan citados los componentes del consejo a la reunión que se efectuará hoy a las 20 horas en Constitución 3151. Se ruega a los compañeros que sean puntuales. A esta reunión se cita también a los compañeros Andrés Varela, de Avellaneda, y a Rafael Zillo.—El secretario.

### Importante

A los suscriptores  
Avisamos a los camaradas suscriptores, de la capital e interior, que además tres o más mensualidades, que así no se regulariza el pago antes de fin de mes se los suspende el envío del diario desde el primero de Julio próximo.

Iguales comunicamos a los suscriptores de Montevideo que no teniendo el diario agente en esa, se sirvan abonar directamente a esta administración; de lo contrario nos veremos en la necesidad de suspender el envío.  
LA ADMINISTRACION